
Homélie du 07 Janvier 2024     Solennité de l’Epiphanie 

 
« Volontiers ! » 

 

La Fête de l’Epiphanie que nous célébrons nous appelle, une 

nouvelle fois, à tourner nos regards vers ceux qui nous sont donnés 

comme compagnons de route et que nous appelons traditionnellement les 

« Rois-Mages ». 

Nous le savons bien, « Rois » ils ne l’étaient pas. « Mages », peut-

être ? Non pas au sens de magiciens bien évidemment mais parce qu’ils 

scrutaient les étoiles, les Astres, le monde, et qu’ils étaient attentifs, à 

l’écoute des signes qui pouvaient apparaître dans le ciel de l’Histoire et 

sur la terre des hommes et de leurs existences.  

Le 1er enseignement que le Seigneur nous donne est que « les 

mages », ces hommes de science, étaient des hommes « en Recherche » 

permanente. 

Tel est le 1er Vœux que je nous souhaite de tout cœur en ce début 

d’Année 2024. Qu’il nous soit accordé de nous engager encore plus 

profondément à être « attentifs », à être à l’« écoute » pour « Chercher » 

en vérité ! 
 

Ils viennent « de loin » nos rois mages… de l’Orient. Ils sont venus 

de Loin pour arriver jusqu’à la Crèche de Bethléem. Ils viennent de loin 

comme nous aussi nous pouvons venir de loin. 

S’ils ont parcouru ce si long chemin c’est que, scrutant le ciel, ils ont 

vu se lever une Nouvelle étoile qui a interpelé leurs esprits, leurs 

intelligences et leurs cœurs.  

Se laissant interrogés et recherchant profondément la signification 

d’un tel Signe, ils se sont mis en marche physiquement parce qu’ils étaient 

déjà, volontiers, en marche intérieurement. 

Ils ont ainsi consenti, à aller au-delà de leur pays, de leur terre, de 

leurs sciences, mais surtout d’eux même. Ils ont consenti à « quitter » et à 

« se quitter » pour chercher et trouver. 

Le 2ème enseignement que le Seigneur nous donne est que ces Rois 

étaient des hommes prompts à « se laisser interpeller » et à « être en 

marche » pour aller, de bon gré, « au-delà d’eux-mêmes » 



Tel est le Second Vœux que je nous souhaite au commencement de 

cette nouvelle Année 2024. Qu’il nous soit accordé de nous « laisser 

interpeler » par les évènements du monde, par les signes des temps et les 

uns par les autres pour « Aller de l’Avant » volontiers ! 
 

Pour venir de loin jusqu’à la Crèche nos rois-mages n’ont pas 

compté sur une « assurance tous risques ». Ils se sont « laissés 

guider » par la petite et faible lumière de « la Foi » qui est apparue dans 

le ciel de leur histoire sous la forme d’une étoile. Une Etoile qui comme 

toutes les étoiles, n’est pas La Lumière mais qui la reflète. 

La mission de l’étoile de la Foi est de guider par sa fragilité les mages 

jusqu’au lieu où se trouve Celui qui vient de naître au monde : Jésus, 

l’Enfant, l’éternel, qui « Est La Lumière du monde » et qui s’offre à nous 

avec toute sa vulnérabilité. 

Se laissant ainsi éclairés et guider, les mages ont marché 

« volontiers », cherchant inlassablement, avec élan, au-delà eux-mêmes 

jusqu’à « Celui qui est descendu » jusqu’à la terre des hommes pour 

« nous attirer » jusqu’à la Cité de Dieu et l’éternité. 

Alors le 3ème enseignement que le Seigneur nous donne est que les 

Rois-mages ont eu l’Humilité de se laisser attirer volontiers dans la 

vulnérabilité de la Foi par Celui qui est la Lumière : l’Espérance pour 

toutes les nations. 
 

Tel est donc mon 3ème et dernier Vœux que je nous souhaite au 

commencement de cette Année pour qu’elle soit chaque jour Nouvelle.  

Qu’il nous soit accordé de nous laisser « Attirer volontiers », avec 

élan, par la vulnérabilité d’une Foi de « Pauvre de Dieu », dans notre 

quotidien et dans notre fraternité. Alors « nous courrons » vers Celui qui 

est « La Source de de toute Espérance » !    Amen. 
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